

Superávit en agro alimentos permite mejorar posición (El Financiero 26/08/15)

Superávit en agro alimentos permite mejorar posición (El Financiero 26/08/15) HÉCTOR CHÁVEZ

hchavez@elfinanciero.com.mx Miércoles, 26 de agosto de 2015 El saldo reportado en la balanza comercial del sector agropecuario en el primer semestre de 2015 fue el más alto registrado para un periodo similar desde 1995. En la primera mitad de este año el superávit fue de mil 633 millones de dólares, saldo 232 por ciento mayor a los 492 millones de dólares del primer semestre de 2014. Investigadores consideraron que México debe aprovechar este momento para lograr un sector más competitivo, pues pese a la cifra alentadora, el país no aprovecha ni 50 por ciento de su potencial exportador y destina 80 por ciento sólo a un mercado: Estados Unidos. Alejandro Díaz, investigador del Colegio de la Frontera Norte, dijo que el sector exportador, particularmente el agropecuario podría convertirse en el motor de la economía mexicana en estos momentos en que se encuentra en niveles tan bajos. "Desde el primer trimestre la balanza comercial era superavitaria, no es por la volatilidad de estos meses; pero aún México está por debajo de su potencial en las exportaciones, considero que el país puede exportar más y este es el momento con el tipo de cambio". Estimó que México debe aprovechar los tratados comerciales y no negarse al TPP, pues significaría rezagarse de las potencias orientales, donde hay grandes oportunidades. Oliver Ambía, director de Departamento del Finanzas del Tec de Monterrey, campus Santa Fe, indicó que es el momento de equilibrar a un sector agrícola pudiente con el de subsistencia y hacer más lucrativos los agronegocios en México, vinculándolos a la certificación de procesos.